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АКТУАЛЬНО

Лариса ЕГОРОВА 
Помогая людям,- разворачиваем страну к справедливости

  «Все последние годы поли-
тики соревнуются в краси-
вых словах и выразительных 
жестах. Почти за каждым 
из них огромные деньги и 
толпы политтехнологов, 
психологов и прочей обслу-
ги. Такие мастера, что на-
рисуют какой угодно при-
влекательный образ, было 
бы чем с ними расплатить-
ся. В таких условиях, как 
разобраться, за кого голо-
совать? Часть сограждан 
решила – баста, голосовать 
не за кого и на выборы не 
ходят. Многие, особенно в 
Иркутской области, всегда 
голосуют «против». Резуль-
тат – богатейшая страна 
и одна из её главных жемчу-
жин – Иркутская область – 
едва ли не на ладан дышат 
с экономической и социаль-
ной точки зрения. А всё по-
тому, что власть некудыш-
ная и управление из рук вон 
плохое. Но, как говорится, 
каждый народ достоин сво-
его правительства. 
  Поэтому от вопроса, кого 
поддерживать в политике, 
за кого голосовать, уходить 
нельзя. А одним из главных 
маркеров, критериев опре-
деления честных, професси-
ональных и нужных людям 
политиков является зако-
нодательная деятельность. 
Какие законы разрабатыва-
ются, в чьих интересах, кто 
их пробивает, а кто тормо-
зит и не пропускает – тако-
го рода анализ ставит всё и 
всех на свои места». 
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АКТУАЛЬНОСПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ нечего скрывать от избирателей. 
Её законопроекты говорят сами за себя. 

  Для удобства разобьём законотворчество эсеров на несколько категорий. Отдельно поговорим о наиболее 
важных для людей законах, которые уже удалось провести, а то и пробить в Государственной Думе. 
Но сначала о том, как СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выполняет свои предвыборные обещания.

«ДВАДЦАТЬ ПЯТЬ СПРАВЕДЛИВЫХ 
ЗАКОНОВ»

  В 2018 году во исполнение предвыборной программы СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ наша фракция уделяла особое внимание следующим 
законопроектам:
 1) «О внесении изменений в Фе-
деральный закон «О страховых 
пенсиях» (находится в Государ-
ственной Думе). Законопроектом 
предусмотрена «тринадцатая 
пенсия» и двукратное увеличе-
ние выплаты 70-летним.

 2) Законопроект об увеличении 
минимального размера оплаты 
труда до 100 рублей в час и по-
вышающих коэффициентах по 
территориальному, отраслевому 
и профессиональному критери-
ям (находится в Государствен-
ной Думе).
 3) Законопроект о повышении 
гарантий предоставления бес-
платной медицинской помощи 
(находится на рассмотрении Го-
сударственной Думы). 
 В нём закрепляется принцип 
безвозмездного получения лю-
бого вида медицинской помощи 
для всех граждан нашей страны.

 4) Законопроект об отмене 
привилегий членов Совета Фе-
дерации и депутатов Государ-
ственной Думы (находится в 
Государственной Думе). Зако-
нопроект закрепляет их денеж-
ное вознаграждение в размере 
средней заработной платы по 
Российской Федерации и отменя-
ет привилегии по медицинскому, 
санаторно-курортному, бытово-
му и пенсионному обеспечению. 
  5) «О внесении изменений в Фе-
деральный закон «Об образова-
нии в Российской Федерации» в 
части восстановления традици-
онной формы итоговой аттеста-
ции, добровольности сдачи ЕГЭ 
и установления дополнительных 
социальных гарантий обучаю-
щимся (находится на рассмо-
трении Государственной Думы).

 6) «Об установлении дополни-
тельных социальных гарантий 
работникам бюджетной сферы» 
(находится в Государственной 
Думе). Предлагается по мерам 
социальной поддержки при-
равнять их к государственным 
служащим. 
 7) «О социальной защите инва-
лидов в Российской Федерации» 
(находится в Государственной 
Думе). Законопроект восста-
навливает право инвалидов на 
получение автотранспортного 
средства.

 8) «Об Общественном совете 
Российской Федерации по теле-
видению» (находится в Государ-
ственной Думе). Предлагается 
создать совет, который будет осу-
ществлять общественную экс-
пертизу в целях учета интересов 
населения.
  9) «О внесении изменений в Фе-
деральный закон «Об основных 
гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации» 
в части отмены досрочного го-
лосования и голосования по 
открепительным удостоверени-
ям» (находится в Государствен-
ной Думе).

  10) Законопроект об отмене 
«муниципального фильтра» на 
выборах губернаторов. 
Приоритетные инициативы 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

на весеннюю сессию:
1.Введение ответственности Цен-
тробанка за экономический рост 
и уровень безработицы.
2. Отмена возврата НДС экспор-
терам сырья.
3. Поправки в Федеральный бюд-
жет.
4. Введение прогрессивной шка-
лы налогооблажения.
5. Отказ от накопительно-страхо-
вой системы пенсии и переход к 
распределительной.
6. Поддержка «детей войны».
7. Совершенствование выборов: 
муниципального фильтра, отме-
на досрочного голосования, воз-
врат прямых выборов глав горо-
дов, районов.

Фракция «СР» голосовала «Против» 
или «Не голосовала».

   Депутаты – справедливороссы не поддержали ни одного закона, 
который может привести к ухудшению материального или соци-
ального положения наёмных работников, бюджетников, самозаня-
тых граждан, любых иных категорий трудящихся.

  1) ФЗ «О внесении изменений 
в отдельные законодательные 
акты РФ по вопросам назначе-
ния и выплаты пенсий».
 Закон увеличил пенсионный 
возраст, установив его на уровне 
65 и 60 лет для мужчин и женщин 
соответственно.
  2) ФЗ «О внесении изменений в 
Налоговый кодекс РФ, статью 9 
Федерального закона «О внесе-
нии изменений в части первую и 
вторую Налогового кодекса РФ и 
отдельные законодательные акты 
РФ» и признании утратившими 
силу отдельных положений за-
конодательных актов РФ». Закон 
увеличил с 18 до 20% размер 
ставки НДС.
  3) ФЗ «О внесении изменений в 
Налоговый кодекс РФ и призна-
нии утратившими силу отдель-
ных положений Федерального 
закона «О внесении изменений в 
часть вторую Налогового кодекса 
РФ и отдельные законодательные 
акты РФ» (в части завершения 
«налогового маневра» в нефтега-
зовой отрасли). Предусматрива-
ется индексация ставок акцизов 
на подакцизные товары в 2021 
году на уровень инфляции (4%). 
При этом ставки акцизов на пе-
риод 2019 - 2020 гг. сохраняются 
на уровне, установленном дей-
ствующим налоговым законо-
дательством. Ставка акциза на 
прямогонный бензин, бензол, па-
раксилол, ортоксилол, используе-
мые в нефтехимии, устанавлива-
ется с учетом корректирующего 
коэффициента, который посте-
пенно увеличивает ее значение в 
течение 6 лет, начиная с 1 янва-
ря 2019 г., на величину снижения 
ставки вывозной таможенной 
пошлины на нефть. Фракция 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
неоднократно заявляла, что 
налоговый маневр ошибочен 
и ведет к росту цен на бензин 
и дизель, приводит к стимули-
рованию экспорта, а не реали-
зации топлива на внутреннем 
рынке.

  4) Т.н. «бюджетный блок законов»:
-ФЗ «О федеральном бюджете на 
2019 год и на плановый период 2020 
и 2021 годов» ;
- ФЗ «О бюджете Пенсионного фон-
да Российской Федерации на 2019 
год и на плановый период 2020 и 
2021 годов»;
- ФЗ «О бюджете Фонда социально-
го страхования Российской Федера-
ции на 2019 год и на плановый пери-
од 2020 и 2021 годов» ;
- ФЗ «О бюджете Федерального 
фонда обязательного медицинского 
страхования на 2019 год и на плано-
вый период 2020 и 2021 годов» .

  5) ФЗ «О проведении эксперимен-
та по установлению специального 
налогового режима «Налог на про-
фессиональный доход» в городе 
федерального значения Москве, в 
Московской и Калужской областях, 
а также в Республике Татарстан (Та-
тарстан)». Закон закрепил проведе-
ние до 31 декабря 2028 года в городе 
федерального значения Москве, в 
Московской и Калужской областях, 
а также в Республике Татарстан (Та-
тарстан) эксперимента по введению 
специального налогового режима 
для самозанятых граждан. Нало-
говую ставку предлагается устано-
вить в следующих размерах: 4% для 
физических лиц; 6% для юридиче-
ских лиц.
 6) ПФЗ № 606539-7 «О внесении изме-
нений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в части 
изменения требований к распростра-
нению рекламы алкогольной продук-
ции». В настоящее время, в соответ-
ствии с нормами ФЗ от 13 марта 2006 
года № 38-ФЗ «О рекламе» до 1 января 
2019 года разрешается реклама пива и 
напитков, изготавливаемых на основе 
пива.
 Законопроект предлагает сохра-
нить возможность распространения 
рекламы пива и напитков, изготав-
ливаемых на основе пива указанными 
способами после 1 января 2019 года. 
12.12.2018 года ПФЗ внесён в ГД. 
18.12.2018 года ПФЗ принят ГД в пер-
вом чтении.                           
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ГЛАВНАЯ ТЕМАСПРАВОРОССЫ ПРОБИЛИ 
И ПОДДЕРЖАЛИ

 Одна из главных побед СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ– отмена 
роуминга в стране. Закон всту-
пит в силу с 1 июня 2019 года, 
но даже с учетом этих сроков 
люди сэкономят 36 миллиардов 
рублей. Надо отметить, что со-
товые операторы и их лобби в 
парламенте жёстко сопротивля-
лись, забалтывали обсуждение, 
оттягивали принятие законо-
проекта, однако теперь роуминг 
на территории страны уйдёт в 
прошлое. 
 Ведя последовательную борь-
бу с жуликами и ворами, эсеры 
пробили антикоррупционные 
поправки в закон о государ-
ственных закупках. 
 С учётом пожеланий и требова-
ний жильцов, партия добилась 
значимых улучшений в жилищ-
ном законодательстве. Соб-
ственники жилья теперь могут 
заключать прямые договоры не-
посредственно с поставщиками 
ресурсов, минуя управляющие 
компании. Для получения суб-
сидий граждане больше не обя-
заны доказывать в социальных 
службах отсутствие задолжен-
ностей.
 Учитывая многолетнюю прак-
тику, упрощена законная про-
цедура принятия решений о ре-
монте общего имущеста. 

 Для этого необходимо зару-
читься пятьюдесятью процен-
тами голосов, а не двумя третя-
ми, как раньше.
 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
поддержала важные изменения 
в закон, который запрещает за-
стройщикам напрямую привле-
кать деньги дольщиков и «ки-
дать» их. 
 Эсеры голосовали за поправки, 
защищающие детей в Интерне-
те от таких негодяев, как колум-
байн-сообщества, группы «Беги 
или умри», провоцирующих 
ребят на противоправные дей-
ствия, в том числе представля-
ющие угрозу их жизням. 
 Еще несколько важных зако-
нов, поддержанных партией: о 
наказании за необоснованный 
отказ в приеме на работу лиц 
предпенсионного возраста, о 
сохранении налоговых льгот 
для граждан, достигших 60 и 55 
лет, о повышении МРОТ. В слу-
чае с минимальным размером 
оплаты труда справороссы не 
один год бились за это решение 
по принципиальным соображе-
ниям и будут и дальше требо-
вать его увеличения.

                                     

БЫЛИ И ОСТАЁМСЯ ПРОТИВ!
 Законы, которые СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ не поддержала, го-
лосовала против и не поддержит 
никогда:
- о пенсионной реформе. Партия 
обратилась в Конституционный 
суд, настаивая на его антикон-
ституционности; 
- об увеличении НДС. Закон бьёт 
по потребителям ( а это каждый 
из нас) и, с другой стороны, за-
медляет и без того ничтожный 
рост экономики;
- о налоговом маневре. СР не-
однократно заявляла, что нало-
говый маневр ведет к росту цен 
на бензин и дизельное топливо, 
подталкивает к экспорту топли-
ва, ограничивает его на внутрен-
нем рынке, дает возможность за-

дирать цены. Ещё одно следствие 
налогового манёвра – резкое 
ухудшение отношений с един-
ственным партнёром на Западе 
– с братской Белоруссией;
- о налоге на самозанятых. Как 
говорит лидер партии Сергей 
Миронов, «если уж большинство 
единоросов так ратуют за попол-
нение казны за счет самозанятых, 
так пусть следуют экономической 
логике и вводят прогрессивную 
шкалу налогов с необлагаемым 
минимумом. Такие поправки мы 
предлагали и не намерены оста-
навливаться, мы продолжим вно-
сить на рассмотрение Госдумы, 
как и свою версию государствен-
ного бюджета».             

ДИКАЯ ОХОТА ЗАБАВЫ РАДИ
 27 декабря 2018 года Государственная 
Дума Российской Федерации приняла 
закон «Об ответственном обращении с 
животными и о внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации». Данный норматив 
ждали много лет. Первые попытки были 
предприняты ещё в 1999 году, но тогда 
этим вопросом попросту никто не за-
хотел по-настоящему заниматься. И вот 
спустя почти 20 лет закон все же приня-
ли. Зоозащитники рады. Самое важное 
– это, конечно же, содержание:
 Отныне запрещено не только жестокое 
обращение с животными, но и распро-
странение фото- и видеоконтента с из-
девательствами над братьями нашими 
меньшими, а также любые развлечения, 
которые вызывают травмы и увечья 
животных.
 В России такая норма крайне необхо-
дима, но у нас и закон не всегда писан 
для всех, особенно если ты губернатор 
региона и имеешь административный 
ресурс. Большой скандал разразился и 
в Иркутской  области, и по всей Руси 
великой, когда в сеть попало видео, на 
котором действующий губернатор Сер-
гей Левченко в лесу, зимой направляет 
в берлогу длинноствольное охотничье 
ружье и двумя выстрелами под одобри-
тельный гвалт лебезящей свиты уби-
вает спящее животное. Тут важны три 
обстоятельства.

 Первое, есть сторонники охоты, есть 
противники охоты, но то, что произо-
шло определенно не охота. Это убий-
ство. Варварский акт произошел 5 ян-
варя 2017 года. Охотничий сезон на 
медведя в Иркутской области заканчи-
вается 30 ноября. 
 Второе, стрелявший губернатор опре-
деленно не знал, кто в берлоге: медведь 
или медведица. Слышно, как егерь за 
кадром так и говорит, после убийства 
животного, –  «красавица то ли краса-
вец». Да, цинизм в том, что губернатора 
заранее это и не интересовало. А ведь 
медведица обычно залегает на зиму бе-
ременной, рожает во сне уже в берлоге в 
феврале, марте. Сонные, слепые и голые 
без шерсти медвежата сосут молоко еще 
толком не проснувшейся матери, а вес-
ной медведица гордая с выводком под-
росших медвежат выбирается из берло-
ги на свет. Интересный факт, брачные 
игры у медведей в начале лета, но разви-
тие плода у будущей матери начинается 
лишь спустя месяцы к началу спячки и, 
если у медведицы накоплено достаточ-
но жира на зиму для вынашивания, ро-
дов и вскармливания потомства. Губер-
натора, убившего животное,  все это не 
интересовало. 
 И, наконец, третье. Любой лидер в лю-
бом обществе показывает личный при-
мер, задает своим поведением критерии

добра и зла. Целью так называемой 
охоты, по словам арендатора участка и 
пресс-службы главы региона, был мед-
ведь-шатун, который, якобы, навещал 
ближайший поселок. Но почему именно 
губернатору доверили избавить насе-
ленный пункт от непрошенного гостя? 
Непонятно. Видимо забавы ради. С 
другой стороны, медведь - шатун отто-
го и получил такое прозвище, что вме-
сто спячки блуждает по лесу в поисках 
пищи. Убитый зверь находился в берло-
ге. Медведи залегают в спячку поздней 
осенью, как правило, выбирают тихое 
место вдали от всевозможной опасно-
сти, чтобы хозяина тайги никто не по-
тревожил. И именно охота на берлоге 
самый простой и незаконный способ 
добычи, шансов спастись у хищника 
практически нет. Как только появилось 
видео, представители губернатора со-
общили о том, что охота была в ноябре 
2016 года, в разрешенный период. Од-
нако на видео слышен разговор между 
двумя егерями, из которого становится 
ясно, что это январь 2017, и сезон охоты 
давно закрыт. 
 Все обстоятельства вновь будут изу-
чать следователи. Что это был за мед-
ведь, точные место и время, из какого 
оружия вели стрельбу и почему аренда-
торы угодий допускают подобный вид 
промысла на своей территории? Бурый 
медведь для сегодняшнего времени не 

редкость, их становится все больше, но 
на каждый выстрел необходима лицен-
зия и обязательное соблюдение всех 
правил охоты. В охоте губернатора уча-
ствуют и сын, и внук руководителя ре-
гиона. По окончании охоты на медведя, 
шанс, как выражается в кадре губерна-
тор, стрельнуть, то есть убить, предо-
ставили его внуку. Организатор охоты 
подводит мальчика к кабану, сидящему 
в ловушке, и внук Сергея Левченко в 
упор стреляет в беззащитное животное. 
Ужас заключается еще и в том, что внук 
– несовершеннолетний, и учить жесто-
кости ребенка, тем более передавая ему 
в руки оружие, абсолютно неэтично и 
юридически наказуемо. 
 Убийство ради забавы, в котором уча-
ствуют взрослые и дети, бросает тень 
на всё наше общество вне зависимости 
от чинов и званий, административного 
веса и партийно-политической принад-
лежности участвовавших в нём персо-
нажей. Но мы убеждены, что простую 
человеческую нравственность, поря-
дочность, любовь к родной природе и 
братьям нашим меньшим никакими де-
кретами никакой власти никогда отме-
нить не удастся. 

Никодим Высоцкий
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«Славное море, священный Байкал»! Или пастбище Золотого тельца?
 Байкал – это не просто много 
воды. Это не только самое глубо-
ководное озеро в мире. Для жите-
лей побережья, для иркутян, для 
всех россиян – Байкал – это при-
родная жемчужина, ставшая дав-
но одним из символов России. Её 
широты, мощи, вечности. Можно 
сказать, овеществлённая россий-
ская традиция!
 Однако то, что происходит в по-
следние годы на берегах Байкала, 
свидетельствует совсем о дру-
гом. О том, что Байкал, как и вся 
остальная Иркутская область, 
для сильных мира сего, прежде 
всего, только место, где можно 
делать деньги, территория Золо-
того тельца.
 Как нам рассказывает местный 
житель Станислав Филиппов, 
байкальцы, живущие в Култуке и 
окрестностях, уже несколько лет 
ведут войну в защиту Байкала и 
своего права жить на его берегах 
в качестве рачительных хозяев, а 
не бесправных статистов в чужих 
властно-правовых постановках:
 «Ещё в 2017 году, когда начались 
разговоры про использование 
Байкала в промышленно-ком-
мерческих целях в районе Култу-
ка, люди встретили эти новации 
в штыки. За короткое время, к 5 
июня 2017 года, 355 тысяч чело-
век поставили подписи под пети-
цией против строительства заво-

да по розливу байкальской воды 
в посёлке Култук. Триста пятьде-
сят пять тысяч! Огромное коли-
чество. Но дело даже не в этом, 
дело в принципах или их отсут-
ствии.
 Федеральная, региональная и 
местная власть на словах очень 
заботится о Байкале и его жите-
лях. При этом законодательство 
о Байкале полно противоречий! 
Местные жители, фактически, 
посажены в резервации и власти 
им предписывают, что делать и от 
чего воздержаться.
 Местные не могут ловить рыбу, 
местные не могут заниматься до-
мостроением сугубо в своих лич-
ных целях. На всё запреты, везде 
упираешься в заказники и нацио-
нальный парк, куда хода нет.
 Но, с другой стороны, побережье 
обрастает какими-то непонят-
ными гостевыми домами, доми-
ками и так далее, и тому подоб-
ное. Цены такие, что российские 
туристы, если и приезжают, то 
хватаются за голову и, уехав, не 
возвращаются.
 В то же время всё больше и 
больше строений принадлежат 
китайцам, часто, естественно, 
через подставных лиц. Все это 
знают, как говорится, это секрет 
полишинеля. Поток китайцев в 
качестве туристов вообще впе-
чатляет! Их все больше и больше, 

чувствуется, что за ними – руко-
водящая и направляющая сила 
КПК. К Байкалу они относятся 
как к своему достоянию, которое 
находится в нашем временном 
пользовании. А наш губернатор, 
который одновременно и первый 
секретарь КПРФ, питает к Ки-
таю, точнее Китайской народной 
республики, большие идеологи-
ческие симпатии. Китайское ос-
воение Байкала он явно привет-
ствует.
 Отсюда не случайно, что строи-
тельство завода по розливу бай-
кальской воды, китайского завода, 
вступает в завершающую стадию. 
 Я и другие култучане, другие 
байкальчане категорически про-
тив. На нашей стороне и экологи. 
Настоящие неангажированные 
властью и дельцами. Например, 
вот что говорит геолог Александр 
Буланников. Он считает, что за-
бор воды из Байкала китайским 
заводом  «Аквасиб» приведёт к 
снижению уровня воды на 10 сан-
тиметров, а это катастрофично и 
для Байкала, и для его флоры и 
фауны, для перелётных птиц.
Вывод прост. Завод на Байкале не 
нужен и вреден. Пора заканчивать 
эту «эпопею».
 Я собрал уже сотни подписей 
против завода, против розлива 
Байкала по бутылкам для китай-
цев. Я передал все материалы с 
подписными листами лично заме-

стителю Председателя Государ-
ственной Думы РФ Ольге Епи-
фановой и Председателю Совета 
регионального отделения Полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Иркутской области Ла-
рисе Егоровой.
 Надеемся на положительные для 
нас и Байкала решения. Но и мы, 
жители Култука, складывать руки 
не собираемся. Будем бороться. 
Перейдём к гражданским ини-
циативам, к митингам, другим 
формам протеста. Трубу вокруг 
Байкала остановили. И это нас 
вдохновляет.
 Ну, а чтобы с подобными инициа-
тивами покончить раз и навсегда, 
считаю необходимым пересмо-
треть статус земельного фонда  в 
Култуке. Бомбу под Байкал и на-
ших жителей заложил ещё в 2005 
году беглый мэр Слюдянского 
района Сайков, раздавший наши 
земли, если судить по кадастровой 
карте, под строительство более де-
сятка заводов в этом благословен-
ном месте. Местная власть должна 
вернуть эту землю из потенциаль-
ного хозяйственного оборота и 
придать ей статус особо охраня-
емой зоны. Если власть этого не 
сделает, зачем она нам вообще? ».
 Мы со своей стороны, члены пар-
тии «Справедливая Россия», в сто-
роне от борьбы не останемся. 
                                         Владимир Буханцов
                                                                                  Станислав Филиппов
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             ПОМОЙКА КАК ОБЩЕСТВЕННЫЙ СИМВОЛ  
 С 1 января 2018 года твердые быто-
вые отходы, переименованные в твёр-
дые коммунальные, должны собирать 
и перерабатывать «цивилизованно». 
Область загадили и с этим надо что-то 
делать. А так как у нас в стране капи-
тализм, то «цивилизованно», значит, 
по-рыночному. Поделили регион на се-
вер и юг. На севере один оператор-соб-
ственник, на юге – другой. Южную зону 
отдали белгородской компании «РТ-
НЭО Иркутск». В неё включили 31 рай-
он. Север ( 11 районов) забрал «Брат-
ский полигон ТБО».
 Наивный вопрос, почему «частник»? 
Ответ: рыться в помойке выгодно, это 

тебе не космос с неизбежными убытка-
ми.
 Другой вопрос: как будет перерабаты-
ваться мусор, ведь мы решили вычи-
стить область (вместе со всей страной) 
– под то и придумана мусорная рефор-
ма? Ответ: никак. Объектов под циви-
лизованную (без кавычек)  утилизацию 
отходов в области как не было, так и нет. 
Привычная картина, не правда ли? Сна-
чала телега, потом лошадь. А ведь в об-
ласти, если верить власти, теперь «раз-
витие» планируется, даже специальная 
плановая контора есть.
 Что там перерабатывающие заводы! В 
областных муниципалитетах, особенно 

подальше от Иркутска, и контейнер-
ные площадки и элементарные бачки в 
диковинку. А как быть с отдалёнными 
территориями, а со стихийными свалка-
ми, которых в области видимо-невиди-
мо. Прокатитесь, к примеру до посёлка 
Чунский. Едешь – тайга, тайга, помойка, 
тайга, помойка… и так всю дорогу.
  Ещё вопрос – животрепещущий для нас 
всех, обывателей. Уже понятно, что ни-
чего в плане уборки области от мусора 
не меняется, она как задыхалась от него, 
так и будет задыхаться…но по-другому 
ценнику, Конечно, оптимизированному 
в сторону увеличения.
 Сумма в квитанции за твердый мусор 

будет складываться из нормативов 
накопления твёрдых коммунальных 
отходов, квадратных метров жилья и 
единого тарифа на услуги. Нас интере-
сует «итого». На севере этот результат 
составил: с 1 января 2019 года 522,98 р. 
за кубический метр, с 1 июля – 594,53 р. 
А что на севере? Здесь соответственно 
595,33 р. и 626,96 за один кубометр. Го-
ворят, есть какая-то хитрая формула, по 
ней и определили мзду.
 Да не в цене дело, хотя и в ней тоже. 
Обидно другое. Денег будем отдавать 
больше, а жить - по-прежнему по уши 
в грязи.
                                                      Виктор Росситтен


